

PENGABDIAN MELALUI JALUR KKN DI DESA SEDAU KECAMATAN NARMADA

Wildan Halid

(Dosen)

Mahasiswa

Institut Agama Islam (IAI) Nurul Hakim Lombok Barat

wildanhalid@gmail.com

ABSTRAK

KKN merupakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat di daerah tertentu atau lembaga pendidikan, dilaksanakan secara kelompok, terintegrasi antar jurusan, terkoordinasi di tingkat Fakultas, diutamakan kegiatan non fisik di bidang pendidikan. kegiatan KKN (kuliah kerja nyata) bertujuan untuk memberikan pengalaman kerja nyata lapangan dalam bidang membentuk sikap mandiri dan tanggung jawab dalam melaksanakan pekerjaan dilapangan. selain itu, KKN juga bertujuan untuk membantu masyarakat dalam meningkatkan taraf pengetahuan dan keterampilan sehingga diharapkan dapat meningkatkan kesejahteraannya. Kegiatan KKN dibagi menjadi empat tahap kegiatan, yaitu pembekalan, pelaksanaan kegiatan di lokasi, penyusunan laporan, dan evaluasi. pelaksanaan KKN ini dimulai dari tanggal 10 juli 2023 sampai dengan 4 september 2023 di Desa Sedau Kecamatan Narmada Kabupaten Lombok Barat.

Program kerja di Desa Sedau merupakan program yang menekankan kepada tema keagamaan dan pemberdayaan masyarakat. Program fisik kelompok KKN Desa Sedau, antara lain : bakti social (gotong royong), senam, pembuatan nama gang dan membersihkan desa. program non fisik yang dilakukan yaitu mengajar, pendampingan posyandu, panitia perlombaan, pengajian bulanan, penghijauan.

PELAKSANAAN

Pelaksanaan Program KKN

Pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini dimulai diminggu ketiga setelah observasi dan penyusunan program. Dalam melakukan sesuatu, tidak akan pernah terhindar dari hambatan dan masalah. Dalam Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang tidak bisa di pungkiri oleh setiap anggota seperti menyatukan prinsip dan kebiasaan, karena jumlah anggota yang tidak sedikit dan berasal dari lingkungan keluarga yang berbeda-beda kebiasaannya. lokasi yang di tunjukkan oleh kampus untuk kelompok 3 adalah Desa Sedau Kecamatan Narmada Kabupaten Lombok Barat, kami adalah kelompok pertama yang diarahkan untuk KKN daerah ini. Sehingga banyak permasalahan yang bisa kita kerjakan untuk kelangsungan Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Pelaksanaan kegiatan KKN dengan anggota yang tidak sedikit memang membutuhkan kesabaran dan kesadaran, karena tanpa mengesampingkan ego maka kegiatan-kegiatan yang telah disusun tidak akan pernah tercapai dengan hasil yang memuaskan. Kedewasaan sangatlah di butuhkan sebagaimana tujuan dari KKN sendiri, dengan kedewasaan maka rasa tanggung jawab akan tumbuh dan pelaksanaan kegiatan akan berjalan lancar walaupun waktu yang sifatnya tentatif di karenakan pemateri yang terkadang ngulur waktu karena sesuatu dan lain hal.

Pengabdian kepada masyarakat merupakan usaha yang dilakukan oleh seseorang baik secara individu, bersama-sama atau kelompok atau lembaga untuk membantu peningkatan taraf kehidupan masyarakat yang dibantu sesuai dengan misi yang diembannya. Sedang ketika berkaitan dengan perguruan tinggi maka disesuaikan dengan misi yang diembannya yaitu

pengamalan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni langsung pada masyarakat dilaksanakan secara institusional dan profesional, sebagai tanggung jawab luhur perguruan tinggi dalam usaha mengembangkan kemampuan masyarakat sehingga dapat mempercepat tercapainya tujuan pembangunan nasional.

Pembahasan Program Kerja KKN

Kegiatan yang dilakukan selama KKN dibagi menjadi tiga program kerja, yaitu program kerja individu dan program kerja kelompok. Program kerja KKN tersebut antara lain sebagai berikut :

Program kerja kelompok

Bidang Kagamaan

Pembinaan Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ)

Pembinaan Taman Pendidikan Al-Quraan (TPQ) saya mendapat tempat peraktikum di Dusun Lebah Suren Selatan Di Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ) Habiburrahman yang di bina oleh salah satu warga dusun Lebah Suren Selatan yang mana jumlah muridnya sebanyak 90 orang. Waktu pelaksanaannya kegiatan pembinaan taman al-Quran (TPQ)

Habiburrahman mengikuti kebiasaan sebelumnya yakni masuk waktu shalat zuhur samai setelah shalat asar. Saya mengajar anak-anak yang baru belajar iqra' dan anak-anak yang mulai belajar membaca Al-Qur'an serta mengajarkan pengenalan tanda baca pada Al-Qur'an atau biasanya disebut sebagai mengajar tahsin.

Pengajian Bulanan

Pengajian bulanan ini biasanya dilaksanakan pada malam jum'at ada akhir bulan, kami juga ikut andil dalam pengajian tersebut untuk menambah wawasan kagamaan.

Memakmurkan Masjid

Program memakmurkan masjid kami lakukan mulai dari awal kami datang hingga akhir dengan wajib berdiam di masjid untuk membaca Al-Qu'an ketika selesai sholat magrib sampai dengan selesai sholat isya.

Bidang Pendidikan

Membantu Kegiatan Belajar Mengajar (KBM) di SMP Satu Atap

Mengajar bukanlah hal yang mudah, namun membutuhkan kekuatan mental dan kesabaran yang lebih. Karena di Sekolah Menengah Pertama (SMP) kita berhadapan dengan anak-anak yang masih belum mengerti sebab dan akibat dari apa yang mereka lakukan, anak-anak yang dunianya adalah bermain dan bercanda. Saya diberikan amanah untuk mengajar di Sekolah Menengah Pertama (SMP) Satu Atap sebagai guru Matematika karena disesuaikan dengan jurusan kuliah. Di sekolah ini proses belajar mengajar berlangsung seperti biasa, mulai dari jam 07.30 – 12.30 setiap hari senin sampai sabtu dan mengajarkan sesuai dengan kurikulum yang diterapkan di sekolah tersebut. Setiap dari anggota Kuliah Kerja Nyata (KKN) memiliki jadwal piket sekolahnya masing-masing di bagi di dua tempat yaitu di SD dan SMP dan akan masuk sesuai dengan jadwal masing-masing. Sekolah tempat berlangsungnya kegiatan belajar mengajar sudah termasuk layak dan bagus.

Bimbingan Belajar Tahsin

Bimbingan belajar tahsin langsung saya lakukan pada saat mengajar di TPQ Habiburrahman dusun Lebah Suren Selatan agar melahirkan generasi-generasi yang fasih, faqih, dan dekat dengan Al-Qur'an.

Bidang Sosial

Membuat Penamaan Gang

Penamaan gang ini merupakan program yang dilakukan oleh kelompok namun saya juga ikut berperan didalamnya, saya membantu mencetak tulisan nama-nama gang yang ada di setiap

dusun yang akan kami buat kan gang, mengecat tiang kayu yang digunakan untuk tiang gang. Penamaan gang kami buat hanya untuk satu dusun saja yaitu dusun Lebah Suren Selatan. Penamaan gang ini menggunakan nama para sahabat Nabi dan juga untuk gang RT dan TPU. Penamaan gang ini kami kerjakan selama 4 pekan dengan bantuan para remaja.

Piket Kantor Desa

Piket kantor desa saya lakukan sekali seminggu yaitu pada hari senin dengan beranggotakan 3 orang dan saya beserta anggota kelompok 3 akan datang juga pada hari jum'at untuk melakukan gotong royong jum'at bersih dan juga senam rutin di kantor desa.

Lomba 17 Agustus

Kami mengadakan lomba dua hari pada tanggal 17 dan 18 Agustus pada HUT RI ke-78 yaitu pada sore hari dengan ditujukan untuk semua masyarakat dusun Lebah Suren Selatan dari dewasa, remaja hingga anak-anak. Kami mengadakan ini dengan bekerjasama dengan kadus dan para remaja yang ada di dusun Lebah Suren Selatan.

Penghijauan

Kami mendapatkan bibit dari hasil pengajuan ke beberapa instansi yaitu sebanyak kurang lebih 750 bibit. Kami melakukan penghijauan pada 3 tempat yaitu penanaman pada wisata Gunung Jae, pada lokasi Pembangkit Listrik Tenaga

Mikro Hidro (PLTMH) dan pada daerah sekolah MI Hidayatul Ummah NW Selen Aik. Kami juga membagikan bibit kepada masyarakat dusun Lebah Suren Selatan.

Gotong Royong

Kami selalu mengikuti kegiatan gotong royong yang ada di setiap dusun seperti gotong royong pembersihan masjid, gotong royong perbaikan pipa air hingga gotong royong renovasi sekolah dan masjid. Saya membantu dalam menyiapkan konsumsi seperti es, kopi, dan makanan ringan.

Mengaji dan berdo'a pada 1 Muharram 1445 H

Kami mengajak masyarakat untuk melakukan ngaji dan berdo'a bersama di masjid dusun Lebah Suren Selatan setelah selesai sholat magrib pada malam 1 Muharram 1445 H.

Santunan Anak Yatim

Kami melakukan santunan anak yatim di dusun Lebah Suren Selatan setelah selesai pengajian bulanan pada malam jum'at dengan memberikan sejumlah uang kepada beberapa anak yatim yang ada pada dusun tersebut.

Kegiatan Lainnya

Ada beberapa kegiatan yang kami sebut dengan kegiatan kondisional seperti: membantu masyarakat dalam acara begawe dan roah untuk adat Lombok khususnya pada dusun Lebah Suren Selatan dan ikut berpartisipasi dalam setiap rangkaian acara nikah yang ada di dusun Lebah Suren Selatan seperti akad dan resepsi kemudian saya juga ikut mempanitai lomba pada hari kemerdekaan RI yang ke-78 di Dusun Lebah Suren Selatan Desa Sedau, saya juga melakukan pembinaan untuk melatih calon peserta lomba MTQ sekecamatan dan saya juga ikut berpartisipasi dalam berjalannya acara tersebut dari awal pembukaan hingga penutupan. Dan saya juga mengikuti acara masyarakat yang bersifat kondisional lainnya.

BIDANG KESEHATAN

Membantu Kegiatan Posyandu

Ikut berpartisipasi dalam kegiatan posyandu di posyandu melati di dusun Lebah Suren Selatan, yang di adakan satubulan sekali.

Pengantaran PMT Untuk Anak Stunting

Membantu pengantaran Pemberian Makanan Tambahan (PMT) untuk anak-anak stunting pada dua dusun yaitu dusun Lebah Suren Selatan dan dusun Selen Aik.

Bidang Ekonomi

Sosialisasi Teknik Pemasaran

Ikut berpartisipasi dalam program kerja individu salah satu teman kelompok saya yaitu Syifa

Rahmawati jurusan ekonomi syariah, saya ikut membantu mempersiapkan acara hingga selesai.

Program Kerja Individu

Sesuai dengan fakultas saya yaitu Fakultas Tarbiyah rogram Studi Manajemen Pendidikan Islam saya membuat program kerja individu seputar Tarbiyah yaitu :

Sosial (Hubungan Masyarakat)

Setelah melakukan obsrvasi pada dusun lebah suren selatan saya menumukan fakta bahwa hubungan masyarakat yang begitu sulit terutama menyatukan antara remaja lebah suren selatan, sehingga saya menemukan sbuah fakta yang nyocok ternyata remaja dusun lebah suren selatan sulit memiliki remaja yang sulit unuk disatukan. Ternyata sebab sulitnya bersatu remaja dalam menghubungkan sebuah persatuan yang diinginkan diperlukan sebuah pengelolaan dan sistm pengelolaan yang ada dan struktur yang ada di sism kngurusan dalam remaja itu juga belum ada maka dari itu salah satu cara unuk mnyaukan remaja yang ada didusun lebah suren slatan saya mulailah membuat sebuah struktur kepengurusan.

Karna salah satunya untuk menyatukan remaja tentu dibuatkan lah sbuah struktur-struktur remaja untuk sbagai pegangan dan juga untuk bisa mengetahui tupoksi masing-masing dan setelah pmbuatan truktur barulah disosialisasikan atau di kumpulkan semua remaja- remaja lebah suren selatan untuk mmemberitahu tugas masing- masing bagian, karna kalau kita tidak mmbuatkannya hal serti itu tentu hanya bisa jalan ditmpat danhanya sampai disitu

PENUTUP

Kesimpulan

Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini merupakan wadah yang disediakan oleh kampus untuk Mahasiswa bisa mengaplikasikan langsung Tri Darma perguruan tinggi yaitu Pendidikan, Penelitian, dan Pengabdian, Mahasiswadituntut untuk berperan aktif dalam kegiatan-kegiatan kemasyarakatan tempat dimana penyelenggaraan KKN diadakan. Dengan adanya hal itu mahasiswa akan lebih mengerti arti tanggung jawab dan kebijaksanaan dalam menyikapi masalah, disana mahasiswa juga akan mendapatkan pelajaran yang tidak mreka dapatkan dperkuliahannya.

Desa Sedau Kecamatan Narmada Kabupaten Lombok Barat adalah lokasi yang ditunjuk bagi kelompok 3 Untuk melaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Institut Agama Islam (IAI) Nurul Hakim, dengan masapraktikum kurang lebih 2 bulan yang di mulai dari tanggal 10 Juli sampai dengan 4 September 2023. Desa Sedau terdiri dari 7 Dusun yaitu Dusun Sedau Gondang, Eat Bintang, Paok Gading, Gunung Jae, Lebah Suren Selatan, Lebah Suren Utara dan Selen Aik dan empat yang kami observasi adalah semua dusun. Anggota Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang berlokasi di Sedau ini berjumlah 11 orang dan kami sudah berusaha semaksimal mungkin untuk bisa melebur dan berbaur didalamnya dengan segala keterbatasan yang ada.

Kegiatan-kegiatan dari program Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang telah disusun, tidaklah mudah untuk dijalankan melihat situasi dan keadaan dari masyarakat dan anggota Kuliah Kerja Nyata (KKN) itu sendiri, apa lagi ada beberapa faktor yang menyebabkan tidak bisa trealisasikannya beberapa program kami seperti ketiadaan dana dari kampus untuk kegiatan program Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Setelah dilakukan observasi lapangan dan dilanjutkan dengan pembuatan program kerja dengan pelaksanaanya selama 2 bulan kami mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) dapat menarik kesimpulan sebagai berikut :

Selama kami melaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN) kami mendapatkan tanggapan yang positif dari aparatatur pemerintah desa serta seluruh masyarakat Desa Sedau terutama dusun

Lebah Suren Selatan.

Rasa kekeluargaan, kerja sama, dan kebersamaan masyarakat cukup tinggi, hal ini terlihat dari dapat berjalannya program-program yang telah direncanakan dengan baik dan mendapat dukungan dari masyarakat Desa Sedau.

Semua kegiatan yang sudah dilakukan dapat dirasakan manfaatnya oleh masyarakat secara langsung terutama pada kegiatan yang dapat memberi tambahan pengetahuan bagi masyarakat terutama anak-anak yang nantinya akan sangat berpengaruh pada tingkat kehidupan masyarakat Desa Sedau.

Pada bidang program unggulan baik individu maupun kelompok telah dirakasakan oleh masyarakat sehingga dapat dijadikan sumber pengetahuan yang baru dan dapat diterapkan oleh masyarakat untuk meningkatkan taraf kehidupan.

Saran-saran

Selama melaksanakan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Desa Sedau Kecamatan Narmada Kabupaten Lombok Barat. Kami mendapatkan banyak pengalaman dan dari pengalaman tersebut kami mencoba memberikan masukan-masukan yang bersifat membangun, yang berguna bagi masyarakat, pemerintah, pihak Institut, maupun Mahasiswa (KKN) sendiri, sehingga diharapkan jika kedepannya ada kelompok KKN yang ditugaskan kembali di desa Sedau agar pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) mendatang bisa lebih baik lagi.

Untuk Mahasiswa

Mahasiswa disarankan untuk mampu lebih bersosial dengan masyarakat.

Dalam menentukan program kegiatan KKN sebaiknya mahasiswa melakukan observasi dengan cara musyawarah dan berkoordinasi bersama tokoh-tokoh masyarakat sehingga mempermudah berjalannya program kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Perlu adanya koordinasi dan kerja sama yang baik antara individu dan kelompok sehingga program kerja dapat berjalan dengan baik dan lancar.

Setiap individu harus mempunyai kesadaran, niat, tujuan yang baik, rasa ikhlas, dan tanggung jawab, dalam menjalankan setiap program baik itu program individu ataupun program kelompok.

Mahasiswa harus dapat mengelola waktu yang di miliki selama Kuliah Kerja Nyata (KKN) berlangsung dengan sebaik-baiknya, menjaga sikap dan tingkah laku serta persaudaraan yang tinggi.

Untuk Pemerintah Desa dan Masyarakat

Memberi masukan dan dorongan bagi mahasiswa agar lebih terarah dalam menjalankan setiap program Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Berpartisipasi aktif dalam setiap kegiatan yang mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) adakan. Demikian laporan individu Kuliah Kerja Nyata (KKN) Desa Doromelo Kecamatan Manggelewa kabupaten Dompu, semoga dapat bermanfaat bagi pihak-pihak yang membutuhkan. Kami mengucapkan terima kasih kepada seluruh pihak yang telah membantu dalam pelaksanaan program KKN.

LAMPIRAN-LAMIRAN DOKUMENTASI KEGIATAN KKN



Penanaman bibit pohon di gunung jae

Tebang bambu unuk gapura





Senam rutin pada hari sabtu di SDN dan SMP dusun Lebah Suren Selatan



Pengambilan bibit di kantor dinas kehutanan mataram



Silaturahmi ke rumah ketua remaja dusun Lebah Suren Selatan



Obsrvasi ke tempat budidaya madu trigona

Peroses pembuatan gapura



Budidaya madu trigona

Mengikuti acara sosialisasi BPJS

Ketenagakerjaan di dusun



Lebah Suren Utara





Gotong royong pembrsihan karpet masjid apel bendera 17 agustus 2023 di gunung jae



eembuatan bendra 17 agustus

lomba 17 agustus